

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
Teléfono número 135.  
Apartado de correo nº 69.  
Dirección telegráfica Día.

**TARIFA**  
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos, atrasado, diez céntimos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Director, LUIS CRUZ MEZA

Administrador, LUIS ESQUIVEL S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 18 DE MARZO DE 1905

NUM. 1.260

## El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

# Tobías Zúñiga Castro

### NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harino, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple.  
Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA.

### POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos nº 328.

### Gran Surtido

Viblines con caja y arco de \$ 6.00 hasta \$ 50.00; arcos sueltos desde \$ 1.50 hasta \$ 10.00. Papel de música de varios tamaños y de muy buena calidad. Boquines y tapa boquines para Clarinetes, Requinto, Saxofón soprano, tenor, alto y barítono; cañas y zapatillas para todos esos instrumentos. Flautas armónicas de tres octavas y de llaves, de varios tamaños. Llaves para afinar pianos; atriles de mesa y de pie. Platillos para banda. Métodos para estudiar piano, guitarra violín, flauta, mandolina, & c.

Librería de J. J. A. Montero

Avenida Central, casa del Imperial Hotel

**Sombreros de palma**  
Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

### La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.

### Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.  
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

### "Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo; coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

### LIBRERIA, PAPELERIA

- Y -

ALMACEN DE MUSICA

- D E -

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.

En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera

### Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y Y Cº. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traverceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de lona de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

## EL DIA

DIRECTOR: LUIS CRUZ MEZA

ADMINISTRADOR: LUIS ESQUIVEL S.

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martin.—Zenón Castro. Gregorio Martin.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal.—Francisco Alpizar. Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador. Segismundo Jaramillo.—A. Boza Mc. Kellar.—Bernardo Montero.—Carlos Orozco Castro. Francisco Conejo.—Rolando Mundo C.

### El duelo en los bosques australianos

Damos en seguida, por ser muy interesante, el relato de un viejo explorador australiano:

"Por no haber seguido esta regla fundamental, un antiguo amigo nuestro, de Australia, estuvo á punto de perder su vida en los campos del extenso continente australiano.

Nos habíamos perdido en el extremo Oeste de Queensland, en busca de terrenos auríferos, manía de todo buen australiano.

Eramos solamente cinco en la expedición, de cuyos nombres diré sólo el del más joven, Federico Bord. Este, como más joven, era el que más presumía de sereno y valiente.

Talla de atleta, muy hábil en toda clase de ejercicios y de un valor á toda prueba, Fred no admitía ni consejos ni observaciones.

Una tarde habíamos salido los dos de nuestro campamento en busca de un manantial que el vuelo de una bandada de pelicanos nos indicara. Estos pájaros vienen á menudo de muy lejos á beber en uno de los raros manantiales que se encuentran en el desierto australiano.

Habíamos puesto nuestros caballos al galope en la dirección indicada, cuando de pronto un enorme avestruz, que, sin duda, dormía debajo de unos arbustos espinosos, se lanzó ante nosotros, y con sus alas extendidas parecía invitarnos á desenfrenada carrera.

—Espera un poco—dijo Fred alegremente,—voy á enseñarte.

Sin reflexionar que carecía de armas, Fred hincó sus espuelas al caballo, y á carrera tendida, se lanzó detrás del avestruz. La distancia disminuía rápidamente. De pronto el pájaro se detuvo.

El lecho de un torrente, de cuatro á cinco metros de ancho, le corta su ruta: no se atreve á atravesarlo. Un paso en falso le arrojaría al abismo; lo que hace reflexionar hasta á un avestruz, cuya falta de inteligencia es conocida.

Entre tanto, Fred se acercaba rápidamente.

Durante su marcha se había quitado uno de sus estribos y, asida la correa, lo hacía girar al rededor de su cabeza lanzando gritos de victoria.

Casi tocaba ya el avestruz, cuando éste se decidió á saltar al otro borde del torrente, donde llegó sano y salvo.

Fred, que se hace cargo del ancho del torrente,

te, quería detenerse. Es demasiado tarde. Excita más á su caballo y le hace atravesar el abismo.

En ese momento llegaba yo al punto donde puede ser testigo de un duelo único en su género.

Fred, persuadido de que, dada la naturaleza del terreno, tendría más ventaja á pie, saltó á herir al avestruz, fiado en el estribo, que esgrimía á guisa de arma. No había aún puesto los pies en tierra, cuando el ave de un golpe con una de sus formidables patas, lo lanzó, como á una pelota, á varios metros de distancia, arrojándose sobre él, pronto á despedazarlo con sus garras y su pico.

Felizmente yo había tenido tiempo de acercarme, y mis gritos, ayudados de pedradas, pusieron en huida á la bestia furiosa.

Fred, prontamente repuesto de sus heridas, trata con el mayor respeto ahora á los avestruces."

### Notas de Palmares

Hace algunos días fué honrado este pueblo con la visita del Presbítero doctor don Otton Castro, cura de Cartago. La magnificencia del templo en construcción y algunas obras de adelanto excitaron en gran manera su admiración, por lo que externó conceptos de los que podríamos enorgullernos los palmareños.

El progreso de Palmares comenzó el 88, cuando ya tuvo vida propia, es decir cuando fué erigido en cantón, y no lo debe ni á su riqueza, que hoy es poca, ni á protección de Gobierno alguno: lo debe á sus propios esfuerzos y á la unión en que viven sus habitantes.

—De ese espíritu unionista ha provenido el mal éxito que han alcanzado los propagandistas políticos. Dos comisiones han venido ya: una zúñiguista y otra fernandista; pero aquí una parte, la mayoría, votará por don Tobías, y la otra, la más pequeña, por don Máximo. Las demás candidaturas no pegarán.

Consideramos muy prematuros los trabajos y pensando en los fastidios y perjuicios que acarrea la política, es nuestra intención no inmiscuirmos en ella hasta que llegue el momento oportuno.—Omnia tempus habent.—

—La Escuela de niñas está acéfala. Corren rumores respecto á la maestra que vendrá á hacerse cargo de la dirección. La Junta de Educación, interpetrando los buenos deseos de los padres de familia, se ha apresurado á indicar á la Inspección, primero una y luego otra maestra, ambas buenas y de general aceptación.

Corresponsal.

### SUERO DE LAGARTO

IA CAZAR Y EXPORTAR ANFIBIOS!

Los venenos animales, considerados como agentes terapéuticos, van cada día adquiriendo la mayor importancia; ellos se preparan lo mismo para uso interno que como sueros, para ser inyectados bajo la piel.

Se dice que con suero obtenido del veneno de la abeja se realizan notables curas de reumatismo. Y tanto se ha progresado en este sentido, que un suero extraído del veneno de la cobra se envía á la India en grandes cantidades, como medicina para curar las mordeduras de tan terribles serpientes.

El doctor Calmette, de París, asegura que dicho suero puede emplearse además como estimulante del corazón.

Pero el reptil cuyo veneno ha causado más sensación en el mundo médico como agente terapéutico, es el mortífero lagarto conocido por el nombre del monstruo Gila. Este veneno, no solo es apreciado por su eficacia como suero antivivencial,

**NO SE INCENDIO**

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, ENREJILLADO Y COLCHONERIA

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase de muebles

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moras, casa No. 531.

sino que se ha demostrado que es un gran remedio para la clase de parálisis conocida con el nombre de ataxia locomotriz.

Tan dañino es el veneno de dicho suero, que no se le puede administrar sin riesgo alguno, como medicamento, hasta no haberlo reducido a la cien milésima parte de su fuerza normal, lo que equivale a mezclar una gota de aquél con diez litros de alcohol.

Por su parte el Doctor E. Clement, de Lyon, (Francia), que ha estado haciendo experimentos con el ácido fórnico extraído de la hormiga roja, lo considera como el mejor estimulante de la fuerza muscular.

## EL DIA

San José, 18 de Marzo de 1905

### Don Tobías Zúñiga Castro

Méritos bien adquiridos rodean su personalidad y la hacen altamente simpática, altamente popular.

Es, en lo social y en lo político, hombre culto y patriota distinguido.

Vedle entre personas inteligentes é ilustradas; vedle entre la juventud; vedle entre la clase obrera: su frase entre unos y otros, es siempre vivaz y alentadora.

Con afecto recibe la mano del joven, con afecto la del hombre maduro con quien puede cambiar una idea ó plantear un problema.

Su carácter noble y levantado, tan levantado como llano, jamás se retuerce displicente mordido por la fatuidad. Firme y constante le encuentran siempre sus amigos; firme y constante le encuentran siempre sus correligionarios.

En el Partido Republicano histórico nunca se le vió desfallecer. Su presencia de ánimo alentaba á los que, desesperanzados, creían infructuoso todo trabajo en pro de las instituciones democráticas. Infundía fe y enseñaba el camino del deber. Nunca la estrella de sus energías se vió triste. A manera de antorcha, iluminaba el camino de la victoria.

Valiosos tuvieron que ser—como se comprenderá—los esfuerzos que hizo entre el elemento joven y entre la clase obrera por que se reorganizara aquel bando, hoy por desgracia para Costa Rica completamente disgregado.

Don Tobías Zúñiga Castro ha sido siempre brazo fuerte para toda idea, bandera deslegada en el campo de batalla. Sabe aplaudir y sabe protestar. En él repercuten con sonoridad esplendente los principios nuevos y las ideas sanas. En él no hallan cabida los sentimientos dudosos; sufren enérgico rechazo, topan con la valla inexpugnable de su propia conciencia.

¿Queréis saber algo más? Os lo voy á decir en cuatro líneas. Muy joven era don Tobías Zúñiga Castro cuando llegó á San José, de su villa natal, Desamparados, para ocupar un puesto en el Banco Anglo-Costarricense. No pasó mucho tiempo allí sin que lograra abrirse campo y merecer ascenso, hasta obtener un puesto de confianza. Su laboriosidad, su honradez y el talento que desplegaba en los negocios, despertaron hacia él legítimas simpatías, formaron en su torno la aureola de prestigios á que es acreedor por sus méritos indiscutibles, ganados puño á puño en el campo del trabajo.

Como el 89, tomara parte activa en la campaña política que entonces se inició á favor del Licenciado don Ascensión Esquivel, declarándose fervoroso esquivelista, fué llamado por el Gobierno de los cien días para que desempeñase el Ministerio de Gobernación, Policía y Fomento, primero, y después para que fuese en comisión diplomática á la República de Guatemala.

En el Ministerio realizó sus méritos y de Guatemala regresó al país con un laurel más para su frente, habiendo dejado en aquella nación hermana, un recuerdo cariñoso para Costa Rica. Su cultura exquisita le dió el triunfo.

Acababa de llegar cuando la Directiva del Banco de Costa Rica le ofreció el mismo puesto que ocupaba en el Banco Anglo. En aquel establecimiento se encontraba en el desempeño de delicadísimo negocios, cuando el Licenciado Esquivel hizo su exaltación al Poder y lo nombró Secretario de Estado en los despachos de Guerra y Marina. Más tarde tuvo que desempeñar también el Ministerio de Hacienda y Comercio. Su colaboración en ese ramo de la Administración Pública, ha sido de lo más importante y benéfica para el país. Véase la Memoria que el año pasado presentó al Congreso. La parte expositiva es una relación clara de nuestro estado económico.

Hombre entendido en finanzas como el que más en Costa Rica, ó mejor dicho, como pocos, dedicó gran parte de su tiempo al arreglo de nuestra deuda tanto interior como exterior y á la distribución equitativa del Presupuesto, dándonos á conocer con acopio de documentos y detalles por

él bien estudiados, la verdadera situación del país, probándonos así, una vez más, que es hombre notablemente práctico.

Apenas iniciada su candidatura para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1906 á 1910, consecuente con sus principios y por su delicadeza de caballero, presentó la dimisión del puesto con que el señor Esquivel lo distinguiera, para que desde abajo, confundido con sus conciudadanos, desde la caliente arena del combate, pudieran sus amigos lanzar su nombre y defenderlo.

Sus partidarios son numerosos. La lucha está empeñada. Quiera la cordura, quiera el patriotismo, para bien de Costa Rica, que sea él—Don Tobías Zúñiga Castro—quien obtenga el laurel de la victoria!

AGUSTÍN LUJÁN

(De "La República")

## OFICIAL

Poder Ejecutivo.

Se acepta la renuncia presentada por el Licenciado don Leonidas Pacheco del cargo de la Secretaría de Estado, en los despachos de Relaciones Exteriores y Carteras anexas, se dispone que dichas Carteras continúen agregadas á la Secretaría de Estado en los Despachos de Gobernación, Policía y Fomento.

**Gracia.**—Se rebaja la décima parte de la pena que les fué impuesta á los reos Santos Chavarría y Napoleón Piñar por los delitos de homicidio y lesiones, respectivamente.

**Fomento.**—Por cuanto en Decreto número 2 de fecha 10 del corriente se dispone autorizar al Poder Ejecutivo para conceder un auxilio de \$ 3 000 á la Municipalidad de Barba á fin de que lleve á cabo las obras de construcción y reparaciones de la Casa Municipal, Cárcel Pública y Cementerio de la mencionada villa, se dispone que se proceda al pago de dicha cantidad, en cuotas semanales de \$ 3.000, para lo cual deberán ser presentadas á esta Secretaría las planillas correspondientes al trabajo efectuado.

## LIBRERIA DEL GOBIERNO

Nos han asegurado que la Librería Nacional va á ser clausurada, y que sus efectos se están inventariando, para ser vendidos á la casa de doña María v. de Lines.

Juzgamos que la noticia no puede tener fundamento alguno. Es incalculable el inmenso beneficio que ese establecimiento presta á todos los niños de Costa Rica, á los pobres principalmente, y no cremos que el Gobierno del Licenciado Esquivel fuese á quitar este auxilio á la niñez y á los padres de familia para dejarlos expuestos á la explotación de los comerciantes.

Todo aquello que tienda á facilitar los medios de enseñanza para nuestro pueblo, debe ser sostenido por el Estado. Y en particular, la opinión nacional se ha manifestado completamente en contra de la clausura de ese simpático establecimiento.

En las últimas sesiones del Congreso, en que se presentó una solicitud firmada por todos los libreros, para cerrar la Librería del Gobierno, la representación nacional se manifestó abiertamente contraria á la solicitud, pues ni siquiera fué admitida, ni tuvo el voto de un solo diputado en su favor.

Respetuosamente llamamos la atención al Gobierno, en la seguridad de que tanto el Licenciado Esquivel, como su digno Ministro, el Licenciado Astúa Aguilar, atenderán nuestra súplica, que es la expresión de la opinión de muchos padres de familia que, alarmados por el rumor, se han acercado á nuestra mesa de redacción, para que manifestemos sus justos deseos.

## Nota política de Santa María

El domingo próximo pasado, á las dos de la tarde, hubo una concurrida reunión del Partido del Pueblo, en la cual hicieron uso de la palabra don Jesús Castro y don Eufasio Ureña. En momentos en que el señor Castro hablaba, unos fernandistas lo interrumpieron, alterando de modo inconveniente el orden que allí imperaba, y uno de ellos llevó su falta de cultura cívica

al extremo de calumniar con denuestos al candidato del Partido del Pueblo.

La reunión fué preciso suspenderla á las tres de la tarde para evitar un trastorno y para tranquilizar los ánimos que estaban indignados con la conducta del fernandismo. Pero á las siete de la noche se reanuda la reunión, con asistencia de gran número de vecinos, y tomaron la palabra el señor Castro y don Pedro Ureña Z, quien hizo una refutación clara y entusiasta de los cargos que se le hicieron al candidato del Partido del Pueblo y pronunció frases de aliento para todos los copartidarios, quienes se retiraron muy complacidos y animados.

Corresponsal.

## Pública manifestación

En "El Heraldo" de ayer unos estimables panaderos, compañeros míos, adictos á la candidatura del Licenciado don Bernardo Soto, afirman que yo, de manera pretenciosa, aseguro que ellos, los firmantes, me siguen en política con el candidato de mis simpatías, empleando para ello un tono inexplicable por inconveniente.

Bien está que mis colegas, que son un número muy reducido de panaderos, manifiesten sus preferencias por la candidatura del Señor Soto, y á eso pudieren limitar su "Pública Manifestación," pero hacen una afirmación de todo punto ajotajada al decir que yo los he conceptualizado como adictos á mi candidato; lo cual puedo comprobar con el testimonio de algunos de los más caracterizados de mis compañeros de labores.

Y si dichos señores, que de manera gratuita é injustificada me zahieren, creen que el señor Soto es la persona que más conviene á los intereses del país, yo á mi vez creo sinceramente, como muchos panaderos y una inmensa mayoría de obreros de todos los oficios, que en los actuales momentos, la personalidad política que por su buen criterio, por su reconocida modestia, por su espíritu práctico, sencillo y progresista, por su acrisolada honradez y por su carácter netamente democrático, más conviene para regir los destinos nacionales es la postulada por el respetable y numeroso Partido del Pueblo, al cual tengo la honra de pertenecer, ó sea don Tobías Zúñiga Castro.

FELIX MONTES C.

## POLITICA MUNICIPAL

La presión que se ejerce desde la Municipalidad y la Gobernación va tomando ya carácter de imposición rayana en despótica.

Se nos afirma que todo aquel que vende materiales á la Municipalidad ha de dar su firma á don Cleto, y si nó no se le compra.

Se nos afirma que á muchas personas conocidas por no pertenecer á don Cleto, se les imparten órdenes perentorias, para que verifiquen trabajos en sus propiedades, mientras á los afiliados á aquel partido, que se hallan en idénticas ó peores condiciones para ser requeridos en el mismo sentido, nada se les exige.

Esto demostraría una parcialidad y una presión que el Gobierno debe impedir á toda costa, una vez que sus gestiones evidencien los hechos.

De El Heraldo.

## Notas de San Marcos

11 de marzo.

Hermosas cual las caricias maternas, resuenan á través de este terruño las palabras "Partido del Pueblo"; Cuanta esperanza para el porvenir se desprende de esas palabras tan magistralmente combinadas!

Es muy claro que la totalidad de estos vecinos han nacido en el pueblo y todas sus aspiraciones y afanes son para el pueblo y de allí el deseo tan general y justo de que quien rija los destinos en el próximo período constitucional sea un amigo del pueblo. Sin temor de equivocarme puedo asegurarle que en este cantón el digno y popular caballero don Tobías Zúñiga Castro, goza de inmensas simpatías, pues hasta á las personas que gustan de mantenerse neutrales, les he oído decir: "en las peripecias de la política no me meteré, pero mi voto será sin duda, para el candidato del Partido del Pueblo, pues en nadie como en él, vemos un verdadero padre de la Patria."

Es increíble el entusiasmo que ha despertado el señor Zúñiga, á pesar de que hace tan poco tiempo que fué iniciado para nuestro abanderado y de que hasta ahora se han puesto de mani-

fiesto en este lugar, con palabra fácil y justiciera, las cualidades que adornan á nuestro culto candidato. En nombre de mis copartidarios y por conducto de EL DIA, felicito calurosamente á los pueblos en donde impera el Partido del Pueblo.

Corresponsal.

## ACTUALIDAD POLITICA

De un artículo intitulado "Por la boca muere el pez", que publica nuestro apreciable colega "El Heraldo" de ayer, transcribimos los siguientes párrafos:

"En un artículo titulado "Aún es tiempo", nuestro colega de La Prensa Libre, —que tanta cultura ha manifestado en muchas ocasiones—, reprueba el sistema de lanzar hojas sueltas en la presente lucha política, que, bajo el anónimo "atraviesan el criterio público con imputaciones falsas, mañosas interpretaciones y conceptos malévola-mente preparados".

La doctrina del colega es de lo más sano que en principio puede darse, y sería de lo mejor si viniese acompañada del ejemplo por parte de nuestros adversarios.

Pero la práctica demuestra lo contrario. Pronuncia D. Zenón Castro un discurso en el Club del partido popular, y lo propaga en hoja suelta con su firma al pie; escribe una carta abierta al Jefe y Candidato del Partido Nacional, también sobre su firma, y conjuntamente se contestan ambas cartas con una hoja suelta firmada "Un Rodriguista del 89"; anónimo á quien le cuadra de perilla la sana doctrina de La Prensa Libre."

(Esa hoja, decimos nosotros entre paréntesis, es producto legítimo del cletismo.)

"El caballero inglés don Jaime Bennett demuestra su simpatía por don Bernardo Soto, y pone á disposición del Republicano Independiente su casa para las reuniones de este Partido. Al punto sale una hoja suelta anónima, que exhibe á Costa Rica como un pueblo de cafres."

(Esa hoja es producto legítimo del cletismo.)

Contra esa hoja, agrega "El Heraldo" ha protestado con indignación un joven, que al pie de su escrito lleno de coraje, estampó todas las letras de su nombre.

"En cambio aparece una hoja suelta llamando á todos los buenos republicanos á un acuerdo común, y entonces, La Prensa Libre, olvidando que corren muchos anónimos nacionalistas por la calle, afirma que en dicha hoja "hay insinuaciones malévolas"

¿Se olvidó La Prensa Libre de las hojas que han atacado de modo anticaballeroso á los señores Castro y Bennett, cuando escribió y aceptó su artículo titulado Propaganda insidiosa?"

Pero nuestro distinguido colega cuando escribió su artículo, no había leído, seguramente otras dos hojas anónimas, hijas legítimas del cletismo, que han tenido el buen cuidado de circular sólo en los campos, temerosos de que fueran conocidas en la capital.

En esas hoja se ataca, también anónimamente, con las más ruines armas, al caballero don Tobías Zúñiga Castro, y se recomienda, entre otras estimables personas que pertenecen á la Unión Democrata, pero que no son candidatos, al Licenciado don Cleto González Víquez. Bien urdida está la trama.

Después de vaciar improperios, injurias y calumnias contra don Tobías Zúñiga, á quien se presenta como un monstruo, enemigo de Dios y de los hombres, como presentaban á don Ascensión Esquivel en 1889, después de esgrimir armas vedadas en toda justa caballeresca, toman prestado el nombre de dos ciudadanos católicos, de cuyo prestigio en el presente histórico momento no temen consecuencias, pues no son candidatos, y presentan á don Cleto entre ellos, como el más santo, el más humilde y el más fervoroso de los católicos.

Esas armas y esas habilidades, que tanto se esgrimieron contra el Licenciado Esquivel en 1889, ya no pegan. El pueblo está avisado. La religión en la actual campaña política no tiene que mezclarse. Aquí todos respetamos como es debido á la Iglesia; don Tobías lo ha demostrado en todos los años de su vida, y quien diga lo contrario falta á la verdad,

á sabiendas. Y sacar de la tumba personas que están en la eternidad y que no tienen por ningún concepto, que invocarse en nuestras luchas, sacar á relucir el nombre de un muerto ilustrado en nuestras contiendas, por sólo el hecho de haber sido allegado á uno de los actuales candidatos, es echarse por el atajo y penetrar en el inviolable recinto de la Eternidad y de la muerte.

Pero aun cuando así no fuera, siempre resulta un colmo de audacia presentar á don Cleto, como la personificación del catolicismo, para paliar su manifiesta impopularidad en Costa Rica y para combatir á sus adversarios.

Esas hojas anónimas, que parten del celtismo, están violando de manera flagrante los lindes de una campaña decente y caballerosa, y ya que La Prensa Libre, predica, como hemos venido predicando nosotros, la cultura y la moderación en la lucha, debiera condenar con toda energía esa clase de malévolos y perniciosos anónimos, que forzosamente provocan las justas mercedías represalias.

Nuestro colega "El Heraldo" ha sabido, pues, contestar debidamente al escritor de "La Prensa Libre."

Las doctrinas, como las leyes cuando se aplican, deben ser para todos iguales.

**Roberto Sanchez**

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.  
Avenida central no. 331.

**Gran almacén de calzado**

todas clases y á la medida.  
Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.  
Agente en San Ramón.— Jesús Monge Acosta.

**CABLES**

**GUERRA RUSO-JAPONESA**

*Los horrores de la batalla de Mukden*

Paris, 16.—Dice el Corresponsal del Petit Parisien que algunos cirujanos rusos quedaron en Mukden para asistir á los heridos. El servicio Médico está completamente desorganizado. Hay gran escasez de cloroformo y antisépticos. Los heridos están amontonados sobre los vagones descubiertos, siendo la mortandad entre ellos espantosa. Los médicos no militares están prestando sus servicios. Están esperando constantemente. La estación del ferrocarril de Harbin está convertida en un inmenso anfiteatro donde yacen abandonados los muertos, moribundos y heridos; reina un desorden indescriptible. En Tieling los casos son lo mismo. Avisa el Corresponsal del Eco de Paris, en Petersburgo, que el Ministro de la Guerra proibe á los Ministros de participar á los representantes de la prensa la más mínima información relativa á la situación sin estar autorizados. Juzgando por los pormenores que se han podido recoger, la situación en Manchuria es desarragadora. Del ejército ruso solo existe el nombre; lo que queda está á la voluntad del menor movimiento japonés. Se teme que si los japoneses continúan su persecución, no llegarán los soldados rusos á Harbin.

San Petersburgo, 16.—Testigos presenciales de la retirada, después de la batalla de Mukden, pintan de una manera espantosa el pánico de la tropa. Cuando los rusos se hallaban cerca de Pethke, las granadas reventaban en medio de la confusa procesión de infantería, artillería y millares de carretas cargadas de heridos. Fueron indescriptibles los sufrimientos de éstos durante la retirada.

Cuartel General de Kuroki, 16.—El país horniguea de hambrientos y desalentados soldados rusos, quienes se rinden en grupos cada vez que se encuentran con partidas de japoneses.

*La organización de un nuevo ejército*

Tokio, 16.—Refiriéndose á la amenaza del Czar, de levantar un nuevo ejército de 400,000 hombres, opina la prensa que no se puede organizar apresuradamente un ejército tan grande, pues bajo las circunstancias más favorables, se parecería á la flota del Pacífico en su heterogénea composición y sería muy dudosa su eficacia.

*Nuevo combate*

San Petersburgo, 16.—Informa Kuropatkin con fecha de ayer, que libróse un sangriento combate en Faubo, situado á 10 millas al Sur del paso de Tieling. Ascenden á 1,000 el número de muertos japoneses.

*Los rusos tienen intenciones de detenerse*

Tokio, 16.—Avisan los últimos despachos que los rusos retiranse constantemente con dirección á Raiyuen, donde parece tienen la intención de pararse. En una entrevista del Barón Hayashi, dijo que no se tratará la cuestión de paz á no ser que Rusia lo pida.

*El nuevo empréstito ruso*

Paris, 16.—Se ha concluido el empréstito ruso de 500 000,000.

Londres, 16.—Anuncia el Daily Mail que el Gobierno francés ha dado á entender claramente á las casas bancarias de Paris que no han de concluir la propuesta del empréstito ruso á no ser que Rusia este preparada para negociar la paz. La prensa Olandesa opina que la negativa de los banqueros parisienses constituye la mejor noticia que se ha recibido aun, pues dá esperanzas del pronto arreglo de la paz. Según parece no se ha arreglado el empréstito ruso. Se ha propuesto, sin embargo esto se conside equivalente á una negativa.

**NOTICIAS VARIAS**

*Alemania y el Japon*

Berlin, 26.—El Emperador del Japon ha nombrado al príncipe Aris-gawa para presentarle en las nupcias del Príncipe de la Coroua.

Por primera vez en la historia de la Universidad de Marleugo, una señora ha recibido el título de Doctora en medicina; se llama Urata y es hija del Japon.

*La toma del paso de Tie se confirma*

San Petersburgo, 16.—Confírmase la noticia de que los japoneses ocuparon el paso Tie. La persecución de los rusos continúa activamente. Kuropatkin tiene 150,000 hombres combatientes y 46,000 heridos. Retírase á Harbin.

*El Movimiento aldeano ruso*

Londres, 16.—Despachos que publica el Times procedentes de Petersburgo, avisan que el movimiento aldeano se extiende á Rusia Central. Las noticias de esta parte del imperio son muy alarmantes. Los aldeanos asesinan á los patronos; 9 de estos fueron bárbaramente ultimados en la provincia de Rurik. Una turba de ocho mil aldeanos rodearon la quinta Vitobsky y medio mataron á los ocupantes, saquearon é incendiaron la casa. Un empleado que protestó fué azotado y encerrado en la cárcel. Un temor que raya en pánico reina en las villas y ciudades. El temor ha llegado hasta Moscou y Nijni Novgorod. En las ciudades amenazadas se ha propuesto formar guardias urbanas, pues se teme que la policía y tropa no les darán protección, no se puede ocultar que el movimiento está tomando el carácter de un levantamiento general contra los patronos, pero no contra la autocracia. Los aldeanos están firmemente convencidos de que el Czar igualmente con ellos es víctima de los extranjeros y como la mayor parte de los fabricantes son extranjeros, el aborrecimiento del Moujick para el capitalista es de consiguiente patriótico. El reciente manifiesto imperial que se leyó en las iglesias impresionó á los aldeanos con la idea de que el Czar necesita auxilio contra sus enemigos internos y extranjeros. Esta convicción fanática del Moujick se ha fortalecido por el denuncia hecho por el Santo Sínodo, de los agitadores extranjeros.

**AVISOS ANTERIORES**

**Casa de pensión de Maria E. de Torres**

En esta casa se ofrece esmerada cocina, tanto á la española como á la francesa. Además hay un buen servicio de habitaciones ventiladas y cómodas. PRECIOS ECONOMICOS Y CONVENCIONALES. DIRECCION: Avenida Central, frente al Depósito de Materiales, altos del baratillo LA GLORIA.

**OTRO BARATILLO**

Una máquina de escribir, nueva, en	50 00
Polainas "Boers" á	3 00
Calzado de lona y zuela de caucho	3 00
" " sarga y duradera, á	3 00
Pantufas de piel de lagarto á	2 00
Cortes listos duradera á	2 00
Tacones de caucho, todo tamaño á	1 00
Hermosas baquetas charoladas, el pie cuadrado á	0 25

**El sin rival betún grasa MAGNET**  
TAMAÑO GRANDE A DIEZ CENTIMOS  
**Estos precios donde y solo donde ARTAVIA**

**GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS**

**LEONTE QUESADA**  
KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto, desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios. Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores: **ENRIQUE BRENES MORA Y C<sup>o</sup>**. Comerciantes importadores en el ramo de tabaquería.

**JOSE M<sup>a</sup>. FERNANDEZ M.**

**LIC. GEOMETRA**  
Calle 9a. N. No. 40. Apartado No. 527  
Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

**Gratificación**

El martes siete del corriente en la noche, de Mata Redonda, me fueron robados dos caballos, uno retinto, recortado fino y otro blanco, viejo, medio gacho.

A las autoridades y particulares ofrezco una gratificación si me dan noticia cierta del paradero de las bestias, Marzo 9 de 1905.

EZEQUIEL VILLALOBOS.

**IMPRENTA.**—Tengo encargo de vender una imprenta en buen estado; la prensa es grande, como para tirar periódicos. Informes: José K. Morella. Avenida 2a. Este, 83-89

**GACETILLA**

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

**Comerciales**

El señor Segundo Zonta ha vendido á los señores Pedro Oller y Antonio Figueras su establecimiento de comercio situado en la esquina Sureste del Parque Central en la ciudad de Heredia.

—Tomás Raffo vendió su establecimiento situado en la plaza de la ciudad de Pontarenas á Luis Pinagel.

**America Farm Co**

Los miembros de la América Farm Company Limited han sido convocados á la primera reunión general de accionistas de la Compañía, que tendrá lugar en la oficina de don Tomás Scott en esta ciudad, á las 8 de la noche del jueves 23 del presente.

El objeto de la reunión es el nombramiento de Directores, Secretario, Tesorero y Auditor para el año en curso y para tratar de cualquier otro asunto que pueda presentarse.

**Colon Gomez**

Esta noche dará su última función el transformista Colón Gómez.

Esta es su función de gracia, la cual ha tenido el honor de dedicar al gremio obrero de la ciudad.

Pondrá en escena lo mejor de su repertorio y, para complacer á las indicaciones del público, ha decidido rebajar los precios de entrada, que quedan como sigue: sueta \$ 1 00, entrada general \$ 0 75 y entrada para niños \$ 0 50.

**Circo Nelson**

Antenoche dió su primera función el Circo Nelson con una numerosa concurrencia.

La fama de que veía precedido es justa, pues todos los artistas son buenos. Cuenta con lo principal, con el aima de los circo: buenos payasos y mujeres hermosas.

Todos los números fueron bien ejecutados y aplaudidos.

El señor Nelson hizo un trabajo japonés, que fué muy aplaudido, y sobresalió en el trabajo de la Barra Aerea, donde pudo admirarse su fuerza hercúlea.

Pero lo que verdaderamente llamó la atención fué el trabajo en el alambre elástico, ejecutado por Julia Nelson. Esta artista merece el simpático nombre de *Reina del Aire* que se le dá.

De los payasos debemos decir que son verdaderos clowns y con sobabasta.

El Circo Nelson en conjunto es muy bueno, y sobre todo, cuenta con unas artistas que vale la pena ver.

Nos permitimos recomendar á los empresarios que hagan lo posible porque empiece la función temprano, para así evitar desórdenes, y que mejore la banda de música, pues resulta incompleta.

**Saludo**

Procedente de Santa María de Dota se encuentra en esta ciudad don Eufrazio Urefia, importante vecino de ese pueblo. Nos es grato saludarlo.

**Falta de aceite**

Ayer, como á las 5 de la tarde, iba un carro del tranvía á la Sabana, con toda velocidad, y como en los ejes de las ruedas faltara aceite, el calor que se desarrolló fué tanto, que los ejes se encendieron y estuvo á punto de quemarse el carro.

Hay serias deficiencias en el servicio actual del tranvía eléctrico de esta ciudad.

**Incendiado**

Sentimos mucho lo ocurrido antenoche á don Francisco Carranza, en Esparta de que se le quemara por completo su acreditado "Hotel Francés".

**Partido del Pueblo**

Antier circuló el Boletín del Partido del Pueblo, que postula como candidato á la Presidencia de la República en el próximo período Constitucional al ciudadano Tobias Zúñiga-Castro.

Trae como 22 directivas, quedando sin publicarse, por falta de campo 14 más, que saldrán en el próximo número.

**Reunion**

Antenoche á las 7½ hubo una reunión del Partido del Pueblo en la Dolorosa, á la que asistieron muchos importantes vecinos de aquel barrio.

Hicieron uso de la palabra don Abraham Madrigal, don Eufrazio Urefia como delegado de la Directiva de Santa María de Dota y don Carlos Monge.

**Buen viaje**

Hoy sale para el Puerto de Limón, después de haber permanecido algunos días en esta capital, don Crisanto Fernández. Buen viaje le deseamos.

## Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz de

**Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme á catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo frances y americano

### Taller de talabartería

— DE —  
**Savador C. Jiron**

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.  
ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.  
Se fabrican COLCHONES de todas clases.  
Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.  
Calle 3ª Norte. — N° 210



Contiene á la barbeta de don Martín Calderón. Los pasajeros encuentran en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor uso y los precios más equitativos.

Fonda Central DE LUIS PERAZA PUNTARENAS

# Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de ₡. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gené en le establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

## BANCO DE COSTA RICA

### SECCION DE AHORROS

Tabla de capital é intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde ₡ 1,50 hasta ₡ 30, sobre la base de ₡ 26.  
Los intereses al 5% al año de 360 días

Base ₡ 26.00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
₡ 1.50 ( 5 cts. diarios)	₡ 116.00	₡ 19.55	₡ 135.55
2.00	146.00	23.65	169.65
3.00 ( 10 " " )	206.00	31.85	237.85
4.00	266.00	40.05	306.05
5.00	326.00	48.25	374.25
6.00 ( 20 " " )	386.00	56.45	442.45
7.00	446.00	64.65	510.65
8.00	506.00	72.85	578.85
9.00 ( 30 " " )	566.00	81.05	647.05
10.00	626.00	89.25	715.25
11.00	686.00	97.45	783.45
12.00 ( 40 " " )	746.00	105.65	851.65
13.00	806.00	113.85	919.85
14.00	866.00	122.05	988.05
15.00 ( 50 " " )	926.00	130.25	1,056.25
16.00	986.00	138.45	1,124.45
17.00	1046.00	146.65	1,192.65
18.00 ( 60 " " )	1106.00	154.85	1,260.85
19.00	1166.00	163.05	1,329.05
20.00	1226.00	171.25	1,397.25
21.00 ( 70 " " )	1286.00	179.45	1,465.45
22.00	1346.00	187.65	1,533.65
23.00	1406.00	195.85	1,601.85
24.00 ( 80 " " )	1466.00	204.05	1,670.05
25.00	1526.00	212.25	1,738.25
26.00	1586.00	220.45	1,806.45
27.00 ( 90 " " )	1646.00	228.65	1,874.65
28.00	1706.00	236.85	1,942.85
29.00	1766.00	245.05	2,011.05
30.00 ( 1.00 " " )	1826.00	253.25	2,079.25

## GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C<sup>ía</sup>

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**. Las maquinarias, que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa simi/ar. 3a. avenida oeste 252

## CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella  
Best Stout Porter

## SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

## Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitaivo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

## Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes: "Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "AL-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

## CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol  
Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

## LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su eslidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA

## SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo".

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

## CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

## La Relojería Suiza

— DE —

### ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

## La unión de las Fabricas

— DE —

### Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

## GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

## GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional.

Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.